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LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY? T U I T  F E D E R A L  R O M P I Ó 

CORAZONES.
Así como lo pensamos ayer, que ese 
tuit sonaba demasiado bueno para ser 
verdad y hasta les dije que capaz que 
era falso,  un desquite de algún 
c o m m u n i t y  m a n a g e r  o  u n a 
equivocación, pues todo indica que 
fue esto último y terminó rompiendo 

corazones al por mayor aquí 
e n  Z a c a t e c a s .  E l 

m e n s a j e  q u e  e l 
Gobierno Federal 

dio antier, de que 
l a  n ó m i n a 
magisterial sería 
absorbida por 
la Federación, 
fue algo que se 
le chispoteó a 

alguien y yo creo 
que la secretaria 

d e  E d u c a c i ó n , 
DELFINA GÓMEZ, 

se desmayó cuando lo 
leyó porque a ella ni siquiera le habían 
av is ado.  Dice  e l  góber  DAV I D 
MONREAL que para que eso ocurra, 
tarda todavía al menos un año, así que 
por lo pronto, se seguirá rascando con 
sus propias uñas…

COMIENZA LA EVALUACIÓN DE 
DAÑOS EN RÍO GRANDE.
Preocupado sí, pero confiado en que 
no lo van a dejar solo, se le vio al 
alcalde de Río Grande,  MARIO 
CÓRDOVA LONGORIA, luego de la 
tromba que cayó en su ciudad. Para 
ayer en la tarde que el gobernador 

pudo ir a supervisar qué 
tan fuertes habían sido 

l o s  d a ñ o s 
ocasionados por 
l a  g r a n i z a d a 
a t í p i c a ,  l a 
b r i g a d a  d e 
avanzada que 
mandó desde 
el martes en la 
noche, ya tenía 

avances y había 
determinado que 

al menos iban unos 
30 millones de pesos 

en afectaciones, pero lo 
mejor de todo es que no hubo decesos 
que lamentar. Pero esta es una primera 
estimación, de tal manera que se 
tienen que preparar con un plan 
emergente para ayudar a toda la gente 
y prepararse porque todavía no llega 
la temporada de lluvias.

H U M B E R T O 
S A L A Z A R 

ANDUVO FELIZ 
Y CONTENTO.
Pues ahora sí 
q u e  e l 
presidente de 
Jerez, el doctor 
H U M B E R T O 

S A L A Z A R 
C O N T R E R A S , 

p u d o  r e s p i r a r 
tranquilo y disfrutar 

de un evento digno de los jerezanos, 
al celebrar el 450 aniversario de Jerez 
pueblo mágico. Con la casa llena como 
dijeran en el pueblo de mi mamá, al 
tener la visita de los diputados que 
h ic ieron  s e s ión  s o lemne  en  e l 
majes tuoso teat ro  Hinojosa,  e l 
magistrado presidente del Poder 
Judicial, ARTURO NAHLE GARCÍA, y 
la secretaria General de Gobierno, 
GABY PINEDO, además del pueblo 
de Jerez que participó del pregón, el 
doc sí que tenía motivos para estar 
feliz y contento. Angosta se le hicieron 
las calles para caminar orondo…

LEROY BARRAGÁN REGRESA CON 
ACUERDOS.
Ahora sí no dejó pasar ni dos días de 
haber regresado de Barcelona, España, 
y LE ROY BARRAGÁN, secretario de 
Turismo, informó lo que fue a hacer al 
viejo continente, no como la otra vez 
que al final ni supimos que se hizo y 
mucho menos, qué se logró. E n t r e 
las cosas interesantes de 
haber ido a presumir 
los pueblos mágicos 
zacatecanos, fue 
que convenció a 
m e d i o s  d e 
comunicación 
españoles de 
venir  a  hacer 
repor tajes de 
estos municipios 
p a r a  q u e  l o s 
c o n o c i e r a n  l o s 
europeos; además, se 
vendieron las artesanías 
que llevó para que las conocieran y lo 
más cotizado fue el arte en plata de LUZ 
MARÍA ENCISO, belleza de artesanías 
eso que ni qué.

M A R K O  C O R T É S  R E I T E R A 
F R AC A SO  D E  L A  CO N S U LTA 
POPULAR.
Ya viendo que la consulta popular para 
la revocación de mandato no alcanzó el 
40% como mínimo de votos que requería 
para que fuera vinculante, diversos 
ac tores políticos a nivel nacional 
recordaron que este proceso democrático 
fue solo una farsa del presidente LÓPEZ 
OBRADOR.  Uno de 
ellos es MARKO 
CORTÉS, líder del 
Par tido Acción 
Nacional, quien 
c o n s i d e r a 
a d e má s  qu e 
e s o  e s  u n a 
m u e s t r a  d e l 
fracaso de un 
c a p r i c h o 
presidencial, de 
una farsa que le 
cos tó cientos de 
millones de pesos a los 
mexicanos, sin ninguna necesidad. 
Aunque tod o esto es verdad, me 
huele a tratar de contrarrestar la 
campaña de desprestigio contra los 
“traidores de la patria” que han 
organizado los morenos contra los 
de oposición.

RAMONA VERDE

Dudas, comentarios, reclamos y, sobre todo, felicitaciones, escríbenos a ramona verde08@gmail.com
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-Anda usted muy volado con 
el cumpleaños de Jerez mi doc…
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66,204
TOTAL DE

POSITIVOS 
ACUMULADOS

3,960
TOTAL DE

FALLECIDOS

4
TOTAL DE

POSITIVOS 

0
TOTAL DE

SOSPECHOSOS

52
TOTAL DE

PACIENTES 
ACTIVOS

76,737
TOTAL DE

CASOS
NEGATIVOS

0
TOTAL DE

FALLECIDOS

62,192
TOTAL DE

RECUPERADOS 
ACUMULADOS

REPORTA ZACATECAS 4 
CONTAGIOS DE COVID-19
ZACATECAS, ZAC.- En las últimas 
24 horas, Zacatecas registró la 
recuperación clínica de 10 per-
sonas que tenían Covid-19; ade-
más, no presentó decesos y hay 
cuatro nuevos casos, de acuer-
do con la Secretaría de Salud 
estatal.

Entre los recuperados hay 
seis mujeres y cuatro hombres, 
con edades que van de los 25 a 
los 82 años: cinco adultos ma-

ECODIARIO yores de 60, uno en el rango de 
los 20 años, tres en el de 30, uno 
en el de 40 y una persona con 
56 años.

Tres de ellos son originarios 
del municipio de Guadalupe, dos 
de Sain Alto y uno de Fresnillo, 
Calera, Jerez, Loreto y Villanueva, 
respectivamente.

Ocho pacientes permanecie-
ron en aislamiento domiciliario 
y dos estuvieron hospitalizados; 
uno de ellos, un hombre de 60 
años que permaneció 30 días 

internado, 16 de los cuales es-
tuvo intubado; sin embargo, logró 
superar la enfermedad.

El Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS) atiende a tres 
pacientes, la Secretaría de Salud 
de Zacatecas (SSZ) a seis y uno 
está bajo vigilancia de un hospi-
tal privado.

Referente a los cuatro nue-
vos contagios, son tres mujeres 
y un hombre, cuyas edades van 
de los 28 a los 43 años. Son ori-
ginarios de Calera, Río Grande, 

Guadalupe y Zacatecas.
Tres de los casos son aten-

didos en el Instituto Mexicano 
del Seguro Social y uno en el ser-
vicio médico privado; de ellos, 
tres están en aislamiento domi-
ciliario y uno hospitalizado.  

La SSZ dio a conocer que, 
desde el inicio de la pandemia, 
66 mil 204 zacatecanas y zaca-
tecanos se han contagiado del 
SARS-CoV-2, 62 mil 192 lo han 
superado y, lamentablemente, 
3 mil 960 han muerto.  

VACUNA ANTICOVID, ES SEGURA PARA 
NIÑOS: PEDIATRA

CIUDAD DE MÉXICO.- El subsecre-
tario de Prevención y Promoción 
de la Salud, Hugo López-Gatell 
anunció el 26 de abril se abrirá el 
registro de vacunación anticovid 
para niños de 12 años en adelan-
te sin la necesidad de que tengan 

alguna comorbilidad.
Es natural que, ante esta noti-

cia, muchos niños y padres de fa-
milia puedan tener dudas acerca 
de la vacuna y la seguridad de sus 
hijos, sin embargo esta aplicación 
tiene más beneficios que desven-
tajas.

El médico pediatra Ricardo Mo-

lina señaló que es de suma impor-
tancia que los menores cuenten 
con la vacuna contra el covid-19, 
ya que los niños son la población 
que más transmite la enfermedad, 
por lo que es necesario que estén 
protegidos para no contagiar a sus 
abuelitos o adultos con los que 
esté en contacto.

Las recomendaciones para 
esta vacunación son las mismas 
que en la de los adultos: simple-
mente hay que estar al pendiente 
de los efectos secundarios que la 
vacuna pueda generar en los me-
nores, que son los mismos que en 
los adultos: dolor, cansancio, un 
poco de fiebre, entre otras.

ECODIARIO
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ZACATECAS, ZAC.- El goberna-
dor David Monreal Ávila y 45 pre-
sidentes municipales zacateca-
nos firmaron el convenio para 
la ejecución de recursos del Fon-
do de Infraestructura Social 
(FISE) 2022, que permitirá aten-
der las carencias de calidad y 
espacios en las viviendas de co-
munidades de alta y muy alta 
marginación. 

Los municipios que entran 
en este esquema de participa-
ción, que significara la aplicación 
de más de 150 millones de pe-
sos, son: Fresnillo, Pinos, Valpa-
raíso, Sombrerete, Francisco R. 
Murguía, Guadalupe, Río Grande, 
Ojocaliente, Zacatecas, Sain Alto, 
Loreto, Pánfilo Natera, Villanue-
va, Villa Hidalgo, Miguel Auza, No-

ECODIARIO ria de Ángeles, Nochistlán, Chal-
chihuites, Juan Aldama y Calera. 

Así como Trancoso, Pánuco, 
Villa González Ortega, Tabasco, 
Villa García, Jiménez del Teúl, 
Concepción del Oro, Cuauhté-
moc, Monte Escobedo, Jalpa, Ge-
naro Codina, Tepechitlán, Tepe-
tongo, Luis Moya, El Salvador, 
Florencia, Juchipila, Huanusco, 
Melchor Ocampo, El Plateado, 
Enrique Estrada, Santa María de 
la Paz, Atolinga, Teúl de González 
Ortega, Susticacán, Mazapil, Gar-
cía de la Cadena y Moyahua. 

El gobernador ofreció a las 
autoridades municipales su so-
lidaridad para la atención de la 
pr oblemá t ica s ocial  y  par a 
coadyuvar en la búsqueda de 
soluciones que satisfagan las 
demandas de la población, es-
pecialmente, la más necesitada. 

PROMOCIONAN 
PUEBLOS MÁGICOS 
DE ZACATECAS A 
NIVEL INTERNACIONAL
ZACATECAS, ZAC.- LeRoy Ba-
rragán Ocampo dio a conocer 
que durante el fin de semana 
anterior viajaron a Barcelona, 
España, en conjunto con otras 
entidades del país y gobierno 
federal para promocionar los 
atractivos turísticos, en el caso 
de Zacatecas fuero los Pueblos 
Mágicos.

Fue una feria de turismo in-
ternacional, explicó, allá se con-
tó con un espacio donde se pro-
m o c i o n a r o n  l o s  P u e b l o s 
Mágicos de Zacatecas así como 
distintos atractivos turísticos 
del país, para con ello atraer ma-
yor cantidad de visitantes.

LeRoy Barragán señaló que 
en lo que respecta a Zacatecas 
se llevó joyería y artesanías rea-

JESÚS MEDINA

FIRMA 
GOBERNADOR 
CONVENIO 
CON ALCALDES 
PARA INVERSIÓN 
EN VIVIENDA 

EXTIENDEN FECHA PARA 
RECEPCIÓN DE SOLICITUDES 
DE APOYO A DEPORTADOS

ZACATECAS, ZAC.-El Gobierno de 
Zacatecas, que encabeza el man-
datario David Monreal Ávila, a tra-
vés de la Secretaría del Zacate-
cano Migrante (Sezami), extendió 
la fecha de ventanilla del Progra-
ma "Repatriados Trabajando", para 
recibir solicitudes para el apoyo 
económico de zacatecanos que 
hayan sido deportados de Estados 
Unidos (EU) durante los años 2021 
y 2022. 

La fecha límite para recibir la 
documentación de los interesados 
es el próximo 20 de mayo del pre-
sente año, informó el Encargado 
del Despacho de la Secretaría del 
Zacatecano Migrante, Iván Reyes 
Millán. 

Los requisitos, establecidos en 
las Reglas de Operación del Pro-
grama "Repatriados Trabajando", 
son que las y los interesados deben 

ECODIARIO ser de origen zacatecano, haber 
sido deportado de Estados Unidos 
(EU) en los años 2021 y/o 2022; 
presentar carta de deportación, 
Clave Única de Registro de Pobla-
ción (CURP), acta de nacimiento, 
comprobante de domicilio, creden-
cial del INE, Registro Federal de 
Contribuyentes (RFC) y la solicitud. 

Los apoyos son de forma eco-
nómica, por única vez, y está di-
señado con perspectiva de gé-
nero, por lo que para la operación 
del mismo se consideran criterios 
que contribuyen a salvaguardar 
la igualdad y la equidad entre los 
géneros. 

Los interesados pueden llevar 
los documentos y solicitudes a las 
oficinas de atención al migrante, 
en los municipios, o bien, en la Se-
cretaría del Zacatecano Migrante, 
edificio B, segundo piso, en un ho-
rario de 8:30 de la mañana a 4 de 
la tarde.

lizadas con plata, específica-
mente de Luz María Enciso quien 
también viajó a la feria.

Al respecto, dijo que se acor-
dó con algunos medios de co-
municación internacionales se 
harán reportajes de los Pueblos 
Mágicos de Zacatecas.

 OCUPACIÓN HOTELERA, 
AL 40% EN VACACIONES
Durante el periodo vacacional 
de Semana Santa, la ocupación 
hotelera fue cercana al 40 por 
ciento, lejos de la cantidad que 
se esperaba alrededor del 80 
por ciento.

Lo anterior fue comentado 
por LeRoy Barragán Ocampo, 
titular de la Secretaría de Turis-
mo “lo que si se llegó a un com-
portamiento no malo, vamos a 
decir, los hoteles del centro es-

taban llenos, la gente buscó hos-
pedarse en el centro”.

Sin embargo, reconoció que 
fue un comportamiento extra-
ño, porque los hoteles fuera del 
Centro Histórico no tuvieron 
tanta clientela, lo que redujo en 
gran cantidad los porcentajes 
de ocupación hotelera.

“Nos arrojó arriba del cua-
renta y tantos por ciento” dijo 
LeRoy referente a la ocupación 
hotelera, pero también recono-
ció no llegaron a las cifras es-
peradas que eran de aproxima-
damente 80 por ciento o un 
poco más.

También señaló que la renta 
de hogares en la plataforma Air-
bng estuvieron llenos, sin em-
bargo dijo no conocer las cifras 
con exactitud de esto, ya que no 
se tiene acceso a la plataforma.



         ecodiariozacatecas       ENTORNO        07Jueves 28 de Abril de 2022

INSTITUYEN NUEVA 
MODALIDAD DE BECAS COZCYT 
PARA ESTUDIANTES DE POSGRADOS
ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno de Zaca-
tecas instituyó las Becas Posgrado, mo-
dalidad que la nueva gobernanza integra-
rá como parte de la convocatoria de 
Becas Cozcyt, con el propósito de incen-
tivar la formación de talento humano 
zacatecano, especializado en el desarro-
llo de la investigación. 

La nueva modalidad de Becas Pos-
grado responde a la sensibilidad del go-
bernador David Monreal Ávia por otorgar 
estímulos a estudiantes de maestría y 
doctorado, que carecen de incentivos 
económicos. 

El director general del Consejo Zacate-
cano de Ciencia, Tecnología e Innovación 
(Cozcy), Hamurabi Gamboa Rosales, refirió 
que, con la aprobación del Comité de Be-
cas, a partir de ahora todas las convoca-

ECODIARIO torias de Becas Cozcyt se integrarán por 
seis modalidades: las cinco habituales de 
Talento Especial, Excelencia Académica, 
Mejora Académica, Labsol y Zigzag; y se 
agrega la recién creada de Posgrado. 

Coincidió con Sahara María del Río Ve-
negas, directora de Desarrollo del Talento 
en Ciencia, Tecnología e Innovación, en re-
saltar el impacto de las nuevas becas diri-
gidas al alumnado de posgrado en las áreas 
de humanidades, física, matemáticas, quí-
mica, biología, tecnologías de la información 
y de la comunicación. 

La directora enfatizó que para ser be-
neficiario del apoyo referido es necesario 
que el nivel se encuentre en proceso de 
ingreso al Programa Nacional de Posgrados 
de Calidad (PNPC) y carecer de una Beca 
Conacyt, puesto que en todas las modali-
dades es requisito indispensable no contar 
con apoyos de ningún tipo.

APRUEBAN DIPUTADOS DE OPOSICIÓN REGRESO 
DE LAS HERRAMIENTAS LEGISLATIVAS

ZACATECAS, ZAC.- El diputado local, Ernesto 
González Romo, dio a conocer que en un pro-
ceso ilegal y amañado y aun con las y los di-
putados del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) en contra, en la sesión 
legislativa correspondiente al 26 de abril se 
llevó a cabo una reforma al Artículo 65 cons-
titucional que permite la reactivación de las 
denominadas Herramientas Legislativas.

Dicha modificación se llevó a cabo dando 
lectura a la remisión de las actas de 8 muni-

ECODIARIO cipios, mismas que anteriormente fueron 
rectificadas para finalmente proclamarse en 
contra de la reforma que permite etiquetar 
recurso económico que se gasta de manera 
no comprobable.  

Aun con inconsistencias tales como una 
reserva que no fue presentada a la totalidad 
de diputados, así como irregularidades en 
los documentos que se les entregaron a los 
ayuntamientos, se logró que los municipios 
se declararan en contra de las Herramien-
tas Legislativas. 

A pesar de que varios legisladores se opu-

sieron a que el conteo de las actas se inclu-
yera en el orden del día, finalmente y con ar-
gucias por parte de Xerardo Ramírez, 
presidente de la Mesa Directiva de la Sexa-
gésima Cuarta Legislatura, se hizo la decla-
ratoria de procedencia de la Reforma Cons-
titucional al Artículo 65 de la Carta Magna. 

“Decidió hacer un conteo donde da por 
validado el regreso de las Herramientas, a 
pesar de que tenía una clara mayoría de ac-
tas que rechazaban el regreso. No es tema 
personal, él ha declarado abiertamente que 
está a favor de las Herramientas Legislativas”, 

comentó González Romo.  
Frente a la flagrante violación al proceso 

parlamentario, el diputado González Romo 
acudirá al Tribunal de Justicia Administrativa 
y al Juicio de Nulidad a solicitar que se eche 
abajo todo el proceso, ya que lo considera 
“fuera de la ley,  amañado y perjudicial para 
la economía de Zacatecas”. 

Por último, explicó que existe otro recur-
so, mismo que consiste en la opción de veto 
por parte del gobernador de Zacatecas, Da-
vid Monreal Ávila, quien puede evitar que sea 
publicada la Reforma.

GUADALUPE, ZAC.- El Ayuntamiento de 
Guadalupe, a través del Sistema Municipal 
para el Desarrollo Integral de la Familia (SM-
DIF), anunció el Festival Infantil de Guada-
lupe, en el marco de los festejos por el del 
Día del Niño y la Niña, a realizarse el próxi-
mo 1 de mayo de 4 de la tarde a nueve de 
la noche, en tres sedes y de manera simul-
tánea y que contará con actividades de-
portivas, culturales y recreativas para fes-
tejar a los pequeños del hogar.

En conferencia de prensa Susy Solís, 
presidenta honorifica del SMDIF adelantó 
que con mucho cariño se ha preparado el 
festejo para los niños y niñas de Guadalu-
pe y sus comunidades, esto al anunciar 
que el Festival Infantil se desarrollará de 
manera simultánea en la cabecera muni-
cipal, así como en Tacoaleche y la Zacate-
cana, en tanto enfatizó que la convivencia 
en familia, así como fomentar el respeto y 

ANUNCIAN FESTIVAL INFANTIL 
GUADALUPE POR EL DÍA DEL NIÑO 
ECODIARIO cuidado en amor de los niños se tendrá 

una sociedad más armónica. 
Susy Solís detalló que las actividades 

comenzarán desde las cuatro de la tarde 
con talleres de cuidado personal, cuidado 
a los seres vivos, ecología y medio ambien-
te, así como las recreativas con el acceso 
a través del Pasaporte Mágico de la Ciudad 
de los Niños se podrán disfrutar de mane-
ra gratuita de los juegos mecánicos, Go 
Karts, lucha libre, concurso de disfraces y 
sobre todo que nuestros niños y niñas, se 
conviertan en protagonistas de su ciudad 
y jueguen y se diviertan imitando los ofi-
cios como bomberos, panaderos, campe-
sinos, entre otros.

Por su parte Julio Cesar Chávez Padi-
lla, señaló que tras dos años de confina-
miento, ahora se retoma este festival, 
ampliándolo a las comunidades de Gua-
dalupe para evitar aglomeraciones, don-
de se busca dar ese apacho a los niños y 
niñas del municipio.
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EXIGEN JUSTICIA 
POR JOVEN ASESINADO 
EN LA GONZÁLEZ ORTEGA

SE MANIFESTARÁN MAESTROS 
UNIVERSITARIOS EN EVENTOS DONDE 
PARTICIPE TITULAR DEL SPAUAZ
ZACATECAS, ZAC.- Ante la nega-
tiva de José Juan Martínez Pardo, 
titular del SPAUAZ, de renunciar 
al cargo o sesionar para que se 
dé el procedimiento, el grupo plu-
ral de delegaciones de maestros 
universitarios anunciaron que 
continuarán con la exigencia y 
se manifestarán en cualquier 
evento público donde se presen-
te dicha persona.

Lo anterior derivado de que 
en el mes de febrero José Juan 
Martínez firmó un acuerdo de de-
sistimiento de huelga con la rec-
toría, sin consultar a los agremia-
d o s  d e l  s i n d i c a t o ,  l o  c u a l 
consideraron traición y pérdida 
de confianza.

Al respecto Jenny González 
Arenas, docente universitaria se-
ñaló que dicho pronunciamiento 

lo decidieron hacer este miérco-
les, ya que de acuerdo a los es-
tatutos el sindicato está obligado 
a sesionar de manera ordinaria 
el último miércoles de cada mes.

Sin embargo ya van 2 meses 
en que no se cita a asamblea y 
tampoco se les ha hecho caso a 
las solicitudes que han enviado 
como delegaciones para que se 
dé la sesión.

Carlos Ríos informó que los 
estatutos establecen que ade-
más de la convocatoria del titular 
del SPAUAZ, se puede sesionar 
por solicitud de tres asambleas 
delegacionales, sin embargo aun-
que se enviaron 19 solicitudes, 
esto fue rechazado con argumen-
tos violatorios a las reglas.

Explicó que de acuerdo al líder 
sindical las actas delegacionales 
fueron invalidadas porque no 
hubo quorum, ello tomando en 

cuenta un padrón histórico con 
más de 3 mil docentes donde in-
cluso hay funcionarios públicos, 
sin embargo el último padrón de 
reafiliación únicamente se regis-
traron un poco más de 2 mil 200 
sindicalizados.

Raúl Morones señaló que José 
Juan Martínez también es repre-
sentante de la fundación del 
SPAUAZ donde está obligado por 
lo menos cada tres meses de pre-
sentar informes de transparen-
cia, sin embargo desde que llegó 
al cargo no lo ha hecho, esto tie-
ne castigo de acuerdo a los es-
tatutos, es la exclusión.

Ante la renuencia de sesionar 
por parte de José Juan Martínez, 
o bien que presente la renuncia 
como demandan los docentes, 
señalaron que se manifestarán 
en todo aquel evento público don-
de este dicha persona.

ZACATECAS, ZAC.- Un grupo de 
un poco más de 20 personas, 
marcharon por las principales 
calles del Centro Histórico al fin 
de exigir justicia por el asesina-
to de Carlos Villagrana, joven 
quien presuntamente murió por 
un disparo de un elemento de la 
policía estatal.

Los familiares de Carlos se 
concentraron alrededor de la 
1:30 de la tarde en la explanada 
de la Unidad Académica de In-
geniera, donde iniciaron una 
marcha tomando un tramo de 
Boulevard después incorporán-
dose en distintas calles del Cen-
tro Histórico hasta llegar a Plaza 
de Armas.

En la marcha se portaron dis-
tintas pancartas de gran tamaño 
que mostraban el rostro de Car-
los con una leyenda que decía 
“justicia”, rostro que también fue 
estampado en las playeras de la 
mayoría de los participantes, 
quienes vestían de color blanco.

De acuerdo a una de las fa-
miliares de Carlos, fue asesina-
do el 11 de marzo en la colonia 
González Ortega, cuando viajaba 
con un amigo en su camioneta, 
policías estatales les marcaron 
el alto para revisarlos, al momen-
to de pararlos, dijo que Carlos 
caminó un poco, siendo este el 
motivo por el que le dispararon.

“Carlos era un joven de 21 
años, salió a la casa de su pareja, 
por su pareja y por su hija porque 

JESÚS MEDINA

INSTALAN OBSERVATORIO 
CIUDADANO DE DESARROLLO 
URBANO EN GUADALUPE

él iba a realizar un viaje a Guada-
lajara porque él iba a trabajar allá”.

Explicó que los hechos suce-
dieron cuando iba a casa de su 
pareja, disparándole a quema-
rropa, lo que le quitó la vida.

La familiar de Carlos señaló 
que la marcha se realizó para que 

se haga justicia, se detenga a los 
culpables y no se archive nada 
más el caso, motivo por el que 
en marzo también realizaron una 
marcha y ya en dos ocasiones 
han hecho plantones en la Fis-
calía General de Justicia del Es-
tado de Zacatecas (FGJEZ).

JESÚS MEDINA

GUADALUPE, ZAC.- Con el interés 
de estudiar, investigar, organizar 
y  d i f u n d i r  i n f o r m a c i ó n  y 
c o n o c i m i e n t o s  s o b r e  l o s 
problemas socioespaciales y los 
nuevos modelos de políticas 
urbanas, regionales y de gestión 
pública, fue que el Ayuntamiento 
de Guadalupe instaló el primer 
Obs er va tor io Ciudadano de 
Desarrollo Urbano en la historia 
del municipio para el ejercicio 
2021-2024.

Dicho organismo tendrá a su 
cargo las tareas de analizar la 
evolución de los fenómenos 
socioespaciales, en la escala, 
ámbito, sector o fenómeno que 
c o r r e s p o n d a  s e g ú n  s u s 
objetivos; así como la movilidad 
urbana, el estudio de las políticas 
públicas, la investigación de 
nuevos modelos de políticas 
urbanas y regionales y de gestión 
de espacio público; también la 
elaboración de indicadores y 
s i s t e m a s  d e  i n f o r m a c i ó n 
g e o g r á f i c a  y  l a  d i f u s i ó n 
sistemática y periódica de los 
p r o d u c t o s  o b t e n i d o s  e n  e l 
Observatorio.

Respecto a la instalación de 

este Observatorio Ciudadano de 
Desarrollo Urbano, el alcalde, 
Julio César Chávez Padilla, señaló 
que cada organismo tiene sus 
particularidades, en el caso del 
municipio se constituye para 
realizar lo que se está planeado 
hacer para el mejoramiento 
urbano, así como no repetir las 
malas decisiones del pasado. 

“Hemos construido sistemas 
y procesamientos para dar 
certeza y garantía para que los 
desarrolladores den la calidad 
requerida a la ciudadanía, por lo 
que este Observatorio surge en 
medida de ellos”, expuso Chávez 
Padilla.

A d e m á s ,  i n f o r m ó  q u e 
s e g u i r á n  c u i d a n d o  e l 
o r d e n a m i e n t o  t e r r i t o r i a l  y 
evitando los errores de antes, 
situación que han trabajado 
desde la anterior administración 
que también le tocó encabezar, 
en el tema de la regularización 
de los asentamientos irregulares. 

Asimismo, Julio César Chávez 
P a d i l l a ,  c o m u n i c ó  q u e  l o s 
integrantes del Observatorio 
opinarán en la construcción de 
la ciudad de Guadalupe, por lo 
que son importantes las distintas 
representaciones que tendrá. 

ECODIARIO
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GUADALUPE, ZAC.- Para refor-
zar la seguridad, este miércoles 
arribaron al estado elementos 
de la Secretaria de la Defensa 
Nacional (Sedena) quienes con-
tribuirán en la estrategia para 
garantizar paz a la población. 

La Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), a través de 
la Comandancia de la V Región 
Militar, 11 Zona Militar, informó 
que arribaron al estado tropas 

ECODIARIO

LLEGAN A 
ZACATECAS 
TROPAS 
MILITARES; 
REFORZARÁN 
ESTRATEGIA 
DE SEGURIDAD

con el fin de reforzar la Estra-
tegia de Paz y Seguridad en el 
Estado de Zacatecas. 

La llamada Fuerza de Tarea 
“México” apoyará las acciones 
que se encuentran realizando 
la 11 Zona Militar, en activida-
des de proximidad, patrullajes 
a pie y en vehículo en los muni-
cipios de Zacatecas, Guadalupe 
y Fresnillo, con el fin de conti-
nuar coadyuvando con los es-
fuerzos de los tres órdenes de 
gobierno. 

FEDERALIZACIÓN DE LA NÓMINA 
MAGISTERIAL LLEVARÁ 1 AÑO 
O MÁS: GOBERNADOR 
JESÚS MEDINA

ZACATECAS, ZAC.- La federaliza-
ción de la nómina educativa para 
el estado de Zacatecas es todo 
un proceso que llevará todo un 
año o más, dijo el gobernador Da-
vid Monreal Ávila.

El mandatario estatal explicó 
que la federalización de la nómina 
implica que se establezcan mesas 
de trabajos, en donde se dé un tra-
to igual en los derechos del sector 
magisterial.

Al respecto puso como ejem-
plo que un maestro federal tiene 
un aguinaldo de 60 días mientras 
que en Zacatecas un docente es-
tatal es de 90 días, por lo que se 
tienen que poner sobre la mesa 
esos 30 días, aunque señaló que 
hay muchos maestros con volun-
tad que están pidiendo la inscrip-

ción de acuerdo a los parámetros 
nacionales.

Ante el cuestionamiento de en 
cuánto tiempo el gobierno federal 
absorbería el pago de la nómina 
magisterial de Zacatecas, dijo “es 
un proceso, yo creo que se lleva 
el año fácil o más”

Respecto a la nómina del ma-
gisterio dijo que cuesta 3 mil mi-
llones de pesos al estado, pagan-
do entre la Federación y el estado, 
lo que representaba para Zacate-
cas un costo desde los 1mil 500 
millones de pesos a los 1 mil 200 
millones anuales.

Ese recurso económico que 
se invierte en pagar a docenes, 
dijo “es parte inclusive, diría yo, de 
la falta de recurso para operación 
de otros programas porque tenías 
que quitarle a otros rubros para 
poder fondear esta nómina”.

ATAQUES A POLICÍAS
En cuanto a los ataques a poli-
cías que ha representado el 
asesinato de más de 20 ele-
mentos en lo que va de este 
año, dijo el gobernador que es 
una reacción “ahora que ya no 
se tolera la impunidad”.

Aunque también señaló que 
se debe a muchas cosas, las que 
se sabrán una vez concluyan las 
investigaciones, resaltando al 
respecto que han ido disminu-
yendo delitos como el homicidio, 
robo y las detenciones de obje-
tivos generadores de violencia.

Referente a los ataques a po-
licías, señaló que algunos ya no 
pertenecían a la corporación, 
otros fueron cesados, mientras 
que los más recientes fueron 
atacados mientras estaban 
francos.

ZACATECAS, ZAC.- En Zacatecas 
vamos a asegurar mejores resul-
tados en la función pública para 
el bienestar de los zacatecanos, 
porque debemos cumplir con lo 
que espera la ciudadanía, afirmó 
el Gobernador David Monreal Ávi-
la, tras firmar un convenio de co-
laboración con el Consejo Nacio-
nal de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval). 

El mandatario subrayó los es-
fuerzos realizados para trans-
parentar al Gobierno de Zacate-
cas y di jo  que se dará más 
seguimiento a los programas y 
políticas encausadas para alcan-
zar el mayor bienestar de los 
zacatecanos; por eso, celebra-
mos el apoyo que recibiremos 
de la federación, reconoció. 

En el Palacio de Gobierno se 
firmó el convenio de Coordina-
ción Zacatecas-Coneval, median-
te el cual se establecerán ele-
m e n t o s  d e  m o n i t o r e o  y 
evaluación de la política social y 
los programas del Plan Estatal de 
Desarrollo 2022-2027. 

Monreal Ávila mencionó que 
la transformación anhelada de-
manda la colaboración de los tres 
niveles de gobierno, instituciones 
académicas, organismos civiles 
y ciudadanos en general. 

“Para optimizar nuestra ges-
tión necesitamos afianzar todos 
los organismos de participación 
y decisión, articulados dentro del 
Plan Estatal de Desarrollo, al cual 
le apostamos para consolidar un 
modelo estratégico de progra-
mación, seguimiento y evaluación 
para el desarrollo, con correspon-
sabilidad entre gobierno y socie-
dad”, dijo. 

Añadió que “con el espíritu so-
lidario que nos caracteriza y me-
diante el convenio firmado, mi go-
bierno, de la mano con los de los 
58 municipios, se compromete a 
dar mejores resultados, porque 
cada funcionario y cada presi-
dente municipal deberá asumir 
con máxima responsabilidad las 
tareas encomendadas. Así, la nue-
va gobernanza hará realidad la 
convicción de tener un gobierno 
del pueblo, con el pueblo y para 
el pueblo”.

SIGNA DAVID MONREAL 
CONVENIO CON EL CONEVAL
ECODIARIO
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CONMEMORA SOMBRERETE 30 
ANIVERSARIO DE SU HERMANAMIENTO 
CON LLERENA, ESPAÑA
SOMBRERETE, ZAC.- El 5 de junio del 2022 
se cumplen 30 años desde que Sombrere-
te y la ciudad de Llerena, España se convir-
tieron en ciudades hermanas, por lo que, 
este martes 26 de abril, el presidente mu-
nicipal Alan Murillo Murillo acudió a aquella 
ciudad para conmemorar el aniversario, 
mismo que se firmó durante el 1992.

En el histórico encuentro, tanto el pri-
mer edil Alan Murillo Murillo como la alcal-
desa de Llerena, Juana Moreno Sierra, re-
afirmaron su compromiso, por medio de un 
convenio para realizar y promocionar ac-
ciones paralelas que fomenten la cultura, 
el turismo, el desarrollo económico y el pro-
greso de la ciudadanía.

En este sentido el presidente Alan Mu-
rillo Murillo destacó que “reafirmando estos 
lazos, compartimos nuestra cultura y tra-
diciones con el pueblo hermano de Llerena, 
mismos que nos ayudarán con la difusión 
de nuestro Sombrerete en esta parte del 
mundo”.

ECODIARIO “Además la firma del convenio, entre 
el gobierno de Llerena y el de Sombrerete, 
es punta de lanza para que nuestras ins-
tituciones se fortalezcan, así como para 
apostarle a un mejor desarrollo desde ac-
ciones basadas en la cultura, la formación 
educativa y los intercambios comerciales, 
mediante acciones conjuntas entre alia-
dos internacionales, para que las acciones 
que realizamos puedan seguir ese buen 
rumbo que es brindar más buenos y me-
jores resultados”.

Posterior a la firma del convenio que 
afianza el hermanamiento entre ambas ciu-
dades, el presidente municipal Alan Murillo 
Murillo recibió de manos de la alcaldesa de 
Llerena, una obra de arte que plasma la ima-
gen del Ayuntamiento de aquella ciudad 
española, aunado a tres libros referentes 
históricos de la ciudad titulados: “Llerena 
sus calles Historia y personajes”, de Luis Ga-
rraín Villa; “La iglesia de la Granada de Lle-
rena”, de Francisco Mateos Ascacíbar y Án-
gel Hernández; y “La Tradición Musical en 
Llerena” de Gema Rodríguez Rafael.

FRESNILLO, ZAC.- Debido a la acumulación 
de basura en diversas colonias, el alcalde, 
Saúl Monreal Ávila aseguró que implemen-
tan un programa emergente, donde se con-
templa la adquisición de tres vehículos en 
las siguientes semanas.

Aseguró que para él es indispensable 
mejorar los servicios a la ciudadanía, por 
lo que ha solicitado al director de Servicios 
Públicos, Miguel Argomaniz y al encargado 
de Limpia, Heli Carrillo que regularicen la 
situación que durante los últimos meses 
ha prevalecido.

De lo contrario, afirmó que deberá ha-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS cer ajustes con el personal de dichas áreas 
y que se pueda mantener al día la recolec-
ción de los desechos.

Monreal Ávila explicó que emprenderá 
recorridos de forma personal para consta-
tar que el servicio de recolección de dese-
chos se brinde a la población. 

Por su parte, el director de Servicios 
Públicos informó que tras diversas accio-
nes se ha regularizado el servicio en un 90 
por ciento en la cabecera municipal. 

Reconoció que los camiones en malas 
condiciones han sido un factor que afecta 
al brindar el servicio, ya que se descompo-
nen constantemente y en varias ocasiones 
se quedan sin cubrir una ruta.

BENEFICIAN A FAMILIAS 
FRESNILLENSES CON 
CALENTADORES SOLARES
FRESNILLO, ZAC.- Este fin de semana, el 
Centro de Desarrollo Regional (CDR) del 
Partido del Trabajo (PT), en coordinación 
con la Congregación Mariana Trinitaria 
(CMT), entregó el primer paquete del pro-
grama de calentadores solares a precio 
subsidiado con el que se beneficiaron 32 
familias fresnillenses.

En el marco de las actividades para 
celebrar el Día Internacional de la Tierra, 
se organizó la entrega del primer paquete 
de calentadores solares que forman par-
te de los programas con sentido social que 
promueve el CDR, con el apoyo del dipu-
tado federal Alfredo Femat Bañuelos y la 
CMT.

Acompañado por la regidora, Cecilia 
Treto Pitones, Víctor Piña, integrante de la 

ECODIARIO Comisión Coordinadora municipal del PT 
en Fresnillo, confirmó de la autorización 
del segundo paquete de calentadores, por 
lo que la ventanilla para solicitar este be-
neficio estará abierta a partir de este miér-
coles 27 de abril hasta el miércoles 11 de 
mayo, en horario de 10 de la mañana a 2 
de la tarde.

"Los interesados podrán acudir a nues-
tras oficinas, en calle Ensaye  número 5, 
en la planta alta de la Plaza Obelisco, allí 
les daremos toda la información necesa-
ria de nuestros programas y tendrán opor-
tunidad de apartar, si así lo consideran, su 
boiler solar a bajo costo".

El programa considera calentadores 
solares de 10 y 12 tubos por lo que se es-
pera que la respuesta de la ciudadanía sea 
superior a la anterior y se logren beneficiar 
un mayor número de familias.

APLICAN PROGRAMA EMERGENTE
 PARA REGULARIZAR SERVICIO DE LIMPIA
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CELEBRAN 450 
ANIVERSARIO 
DE LA FUNDACIÓN 
DE JEREZ
JEREZ, ZAC.- El Ayuntamiento de 
Jerez, conmemoró el 450 aniver-
sario de la fundación de la Villa de 
Jerez de la Frontera, con recono-
cimientos a ciudadanos ilustres 
y con actos oficiales por parte de 
los tres poderes en el estado.

El alcalde Humberto Salazar 
Contreras, encabezó los festejos, 

y aseguró que por 450 años “Jerez 
ha sido un núcleo mágico, cultu-
ral, civil, político y diplomático”, y 
enfatizó en señalar que el muni-
cipio es mágico por todas sus ri-
quezas y contribuciones a lo largo 
de la historia a la entidad y al país.

En el marco de los festejos la 
Sexagésima Cuarta Legislatura, 
instaló sus trabajos en el Teatro 
Hinojosa de la cabecera munici-

pal, ahí, se celebró una sesión so-
lemne con motivo de la conme-
moración, acto al que se dieron 
cita el magistrado presidente del 
Tribunal Superior de Justicia del 
Estado de Zacatecas (TSJEZ), 
Arturo Nahle García y la secreta-
ria general de gobierno Gabriela 
Pinedo Morales, en representa-
ción del ejecutivo estatal David 
Monreal.

ECODIARIO

HOMENAJEA NAHLE 
AL POETA RAMÓN 
LÓPEZ VELARDE
ECODIARIO

JEREZ, ZAC.- “Ramón López Ve-
larde, escribió poemas a los que 
estaba obligado por el profundo 
amor a su terruño, a su pueblo, 
Jerez, esta patria chica, a la que 
dedicó sublimes obras, no solo 
por encargo presidencial como 
fue en 1921, cuando al conme-
morar el primer centenario de la 
consumación de la Independen-
cia de México, compuso la can-
ción más hermosa que se le haya 
consagrado a nuestro país, La 
Suave Patria”.

Así se expresó el magistrado 
Arturo Nahle García, presidente 
del Tribunal Superior de Justicia 
del Estado de Zacatecas (TSJEZ), 
en el majestuoso Teatro Hinojosa, 
sede oficial de la celebración de 
la Sesión Solemne de la Sexagé-

sima Cuarta Legislatura del Es-
tado de Zacatecas para conme-
morar el 450 Aniversario del 
poblamiento definitivo del muni-
cipio de Jerez y su fundación.

En presencia del alcalde, Hum-
berto Salazar Contreras, la secre-
taria general del Gobierno de Zaca-
tecas, Gabriela Evangelina Pinedo, 
así como diputadas y diputados 
integrantes de la Legislatura que 
preside Xerardo Ramírez Muñoz, 
el magistrado Nahle García, re-
membró que la vocación migra-
toria de Jerez no es nueva, ponien-
d o  c o m o  e j e m p l o  a l  p o e t a 
universal López Velarde, quien no 
lo hizo hacia el norte, sino hacia el 
sur, para estudiar y cuando regre-
saba con enorme alegría escribió 
“En camino”, otra de sus obras más 
emblemáticas dedicada a la tierra 
que lo vio nacer: Jerez. 
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REFRENDA DAVID 
MONREAL APOYO 
A RÍO GRANDE 
TRAS GRANIZADA
ECODIARIO

RÍO GRANDE, ZAC.- Luego de la 
lluvia atípica y granizada que 
afectaron a la zona norte del es-
tado, el gobernador David Mon-
real Ávila refrendó su apoyo al 
pueblo de Río Grande, como se 
ha hecho desde el primer mo-
mento en el que supo de estos 
lamentables acontecimientos.

En una primera estimación, 
el mandatario estatal informó 
que los daños ascienden a apro-
ximadamente 30 millones de pe-
sos, consistentes en el colapso 
de dos domos en la Escuela Se-
cundaria General Manuel Alta-
mirano (Esgima), caída de te-
c h o s  e  i n u n d a c i o n e s  e n 
viviendas, así como la pérdida 
de unas 100 cabezas de ganado 
menor; afortunadamente, no hay 

personas fallecidas.
Monreal Ávila precisó que, 

mientras se continúa con el le-
vantamiento y diagnóstico de 
las pérdidas tanto en la cabece-
ra municipal de Río Grande como 
en algunas comunidades, se so-
licitará la activación de un pro-
grama de la Secretaría del Bien-
estar, a través de la delegada de 
Programas para el Desarrollo, 
Verónica Díaz Robles.

Precisó que, desde el primer 
momento de haber ocurrido el 
fenómeno meteorológico, se die-
ron indicaciones para desplegar 
un operativo de atención por par-
te de la Coordinación Estatal de 
Protección Civil, Protección Civil 
Municipal y Secretaría de Desa-
rrollo Social (Sedesol), con el in-
valuable apoyo de la Guardia Na-
cional (GN) y Ejército Mexicano, 

que activó el Plan D-NIII-E.
Desde el martes y durante el 

miércoles, por indicaciones del 
mandatario estatal, se dispuso 
de maquinaria para el desazolve 
y limpieza de arroyos y calles, se 
hizo la instalación de albergues, 
así como la dotación de medica-
mentos, alimentos, cobijo y ser-
vicio médico para quienes lo re-
quirieran de forma inmediata. 

En tanto, este miércoles acu-
dieron autoridades y cuadrillas 
del Instituto Zacatecano para la 
Construcción de Escuelas (Inza-
ce), de la Secretaría de Obras 
Públicas (SOP), para sumarse a 
los trabajos de limpieza y diag-
nóstico de daños, y de acuerdo 
con las recomendaciones de Pro-
tección Civil, se iniciará un plan 
de prevención, con el fin de evi-
tar afectaciones en el futuro.

ECODIARIO

SOMBRERTE, ZAC.- El presidente 
municipal de Sombrerete, Alan 
Murillo se solidarizó con el ayun-
tamiento de Río Grande, esto lue-
go de girar instrucciones para que 
Protección Civil de Sombrerete 
enviara una cuadrilla de siete ele-
mentos al vecino municipio que, 
durante la tarde del martes regis-
tró una fuerte tormenta eléctrica 
y granizada que provocó daños e 
inundaciones importantes en 
aquella región.

A través de sus redes socia-
les, Alan Murillo anunció que los 
elementos estarán brindando 
apoyo, en coordinación con Pro-
tección Civil del Estado y corpo-
raciones de los diferentes órde-
nes de gobierno.

SE SOLIDARIZA SOMBRERETE CON RÍO GRANDE 
TRAS FUERTES LLUVIAS
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SANTO DOMINGO. - Zacatecas 
avanza en el Torneo Maxibas-
quetbol Internacional en Santo 
Domingo, República Dominica-
na, con dos victorias al hilo y po-
niendo en alto al país al repre-
s e n t a r  e n  e s t a  j u s t a  a  l a 
selección mexicana en esta jus-
ta internacional.

ECODIARIO

AVANZAN ZACATECANAS 
EN TORNEO 
MAXIBASQUETBOL 
INTERNACIONAL EN 
REPÚBLICA DOMINICANA

El equipo liderado por María 
Leticia Flores “La Pirris”, con su 
capitana Otilia “la Guerra” Her-
nández, se impusieron en el mar-
cador en el primer juego contra 
Latinas Pioneras, equipo confor-
mado por jugadoras colombia-
nas, de Costa Rica y México.

En la segunda jornada de 
competencias, la zacatecanas 
vencieron a la quinteta de Re-

pública Dominicana, y avanzan 
en la tabla general para disputar 
hoy un juego más, y sumar así 
más competencias y triunfos 
en la representación nacional 
de esta categoría de las expe-
rimentadas veteranas del ba-
loncesto en la entidad, que su-
man ya par t icipaciones en 
torneos internacionales en Es-
tados unidos y Europa.
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EN HECHOS DISTINTOS 
SE REGISTRAN 2 
ACCIDENTES VIALES
ZACATECAS, ZAC.- La tarde de este 
miércoles se presentaron dos in-
cidentes sobre la vialidad Tránsito 
Pesado. El primero sobre la curva 
en el entronque con vialidad Arro-
yo Las Sirenas, donde un automó-
vil sufrió una volcadura al salir de 
la curva. El lesionado fue atendido 
por cruz roja y Protección Civil del 
Estado.

El segundo siniestro fue un in-
cendio de un automóvil a conse-
cuencia de un corto circuito en el 
entronque de Colinas del Padre.

SE IMPACTA 
MOTOCICLISTA 
CONTRA AUTO 
COMPACTO

ZACATECAS, ZAC.- Paramédi-
cos de la Unidad de Urgencias 
Avanzadas atendieron un cho-
que por alcance entre una mo-
tocicleta y un vehículo com-
pacto en hechos que tuvieron 
lugar en el Bulevar Metropoli-
tano sobre el puente adyacen-
te a la zona comercial. 

Al llegar al lugar se localizó una 
motocicleta marca Pulsar de co-
lor amarillo con placas del estado 

ECODIARIO de Zacatecas que era conducida 
por Carlos de 22 años, la cual se 
impactó en la parte trasera de un 
vehículo Nissan tipo Tiida de color 
gris con placas de Zacatecas con-
ducido por Jesús Iván de 29 años.

El conductor de la motocicle-
ta fue valorado en el lugar y se le 
realizo una curación y se le se die-
ron recomendaciones. 

Agentes de la Policía Municipal 
así como de la Policía de Seguri-
dad Vial tomaron conocimiento 
de los hechos.

ECODIARIO
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CIUDAD DE MÉXICO.- Apostando 
para que Zacatecas sea pieza 
fundamental en el estudio del mi-
neral Litio, la diputada federal, 
Bennelly Jocabeth Hernández 
Ruedas, presentó un Punto de 
Acuerdo para exhortar al Ejecu-
tivo Federal que, dicho estado se 
considere para ser sede del Or-
ganismo Público Descentralizado 
que explore, explote y comercia-
lice el Litio.

Al exponer que la minería es 
una de las actividades económi-
cas más importantes para la en-
tidad que representa; que ya cuen-
ta con una amplia experiencia en 
el estudio metalúrgico; así como 
personal profesional y de investi-
gación en el tema; es una opción 
totalmente viable que se valore a 
Zacatecas para este proyecto.

Incluso, destacó que este 
Punto de Acuerdo lo suscribió, 
por el interés que han expresado 
catedráticos de las Unidades Aca-

ECODIARIO démicas de Ciencias de la Tierra 
y Química, de la Universidad Au-
tónoma de Zacatecas (UAZ), en-
tre otras instituciones universi-
tarias zacatecanas; es decir que, 
sería una oportunidad para avan-
zar en el estudio de este mineral 
prioritario para la transición ener-
gética; además de contribuir al 
desarrollo del estado.

Detalló que, según la Platafor-
ma Nacional de Transparencia 
(PNT), en la entidad se tienen de-
tectadas cuatro localidades con 
manifestaciones de litio, en las que 
se prevé una explotación poten-
cial de 8 millones de toneladas, en 
las más de 36 mil 750 hectáreas 
que tiene en serranía con San Luis 
Potosí; por ello, sería de vital rele-
vancia contar con la sede.

La legisladora recordó que 
Zacatecas es líder mundial en la 
producción de plata; líder nacional 
como productor de plomo y zinc; 
segundo lugar en cobre, quinto en 
oro y; ahora, con una gran explo-
tación potencial del litio.

PIDE DIPUTADA 
QUE ZACATECAS 
SEA SEDE 
DEL ORGANISMO 
PÚBLICO DEL LITIO

RECHAZA COPARMEX 
CONTROL DE PRECIOS 
PARA CONTENER 
INFLACIÓN
ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- Ante la pér-
dida del poder adquisitivo del tra-
bajador con el aumento de la in-
flación, la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Copar-
mex), está abierta al diálogo para 
alcanzar acuerdos con el gobier-
no y en la medida de lo posible 
contener el aumento de precios 
de la canasta básica, pero no está 
en disposición de aceptar un con-
trol de precios, advirtió José Me-
dina Mora, presidente nacional 
del organismo.

“Desde Coparmex y los orga-
nismos empresariales, nos ma-
nifestamos en contra del control 
de precios. Cuando un gobierno 

pone un precio límite, es decir, 
mete el control de precios, esto 
distorsiona los mercados y final-
mente quien paga las consecuen-
cias es el consumidor”, señaló en 
conferencia.

La disposición al diálogo por 
parte de las empresas de Copar-
mex está abierta para llegar a 
acuerdos en donde, en la medida 
en que cada empresa pueda, de 
acuerdo con sus posibilidades, 
contener el aumento de precios 
al consumidor final a costa de un 
porcentaje de sus utilidades en 
los productos que afectan la ca-
nasta básica; lo que es diferente 
a establecer un control de precios.

“Esto distorsiona los mercados 
y finalmente quien paga las con-

secuencias es el consumidor. Esto 
lo hemos visto por ejemplo cuan-
do pusieron un precio límite al gas 
LP, en donde recibe el subsidio una 
población que no lo necesita”, se-
ñaló al presentar los resultados 
del Monitor de Seguridad sobre 
Violencia de Género al primer tri-
mestre del 2022.

Un día antes, el Consejo Coor-
dinador Empresarial (CCE) infor-
mó que el sector privado analiza 
opciones para colaborar en el plan 
del gobierno para enfrentar la in-
flación a través de un compromi-
so que logre amortiguar la infla-
ción, que está en su mayor nivel 
de 21 años, por lo cual han soste-
nido reuniones con las autorida-
des federales.



16       OPINIÓN     ecodiariozacatecas   Jueves 28 de Abril de 2022

 t

“La primera igualdad es la equidad”

LA FAMILIA

Justicia y equidad en la familia

SUSANA 
SÁNCHEZ

Antes de entrar en materia so-
bre lo que hay que darle a 
cada hijo y si a todos les de-
bemos dar lo mismo, lo cual, 

sin duda, es un tema controversial, 
me gustaría que entendiéramos la 
diferencia entre lo que es justo y lo 
que es equitativo.

Cuando alguien nos pregunta si 
tratamos por igual a nuestros hijos, 
la respuesta natural de los padres es 
un sí, un si convencido de que los que-
remos, los tratamos, les damos las 
mismas oportunidades y hemos sido 
justos y equitativos.

La realidad es que, al momento de 
hablar del tema, con la igualdad apli-
camos la justicia a todos de manera 
uniforme, mientras que en la equidad 
podemos hacer diferencias susten-
tadas en la personalidad y necesida-
des de cada uno de nuestros hijos. 
En la igualdad hablamos de recipro-
cidad aritmética y en la equidad po-
demos hablar de proporcionalidad.

La definición más conocida de 
igualdad nos la da Ulpiano al decirnos 
que es “la constante y perpetua vo-
luntad de dar a cada uno lo que le 
corresponde”. Mientras que la equidad 
implica un trato diferenciado en cuan-
to a situaciones específicas. Sin em-
bargo, dejando atrás los términos le-

gales, al hablar de justicia y equidad 
en el trato a los hijos tenemos que 
contemplar ciertos aspectos.

Partiendo de la base de que no 
todos los hijos son iguales, no pode-
mos darles exactamente lo mismo a 
todos porque no todos necesitan lo 
mismo, ahí estaríamos faltando a la 
justicia en su definición más amplia. 
Tratar a todos por el igual puede ser 
una estrategia loable y útil pero bas-
tante mejorable.

EL ejercicio que como padres po-
demos hacer al hablar de trato a nues-
tros hijos es imaginar cómo serían si 
hubieran nacido en diferente posición, 
es contemplar la personalidad de cada 
uno, sus necesidades físicas, afecti-
vas, sus requerimientos y sus gustos, 
su carácter, su sensibilidad, su len-
guaje de amor, sus capacidades y su 
comportamiento en general. 

Un hijo puede ser más o menos 
dependiente que otro, tal vez uno ne-
cesite más contacto físico, otra más 
atención, más escucha, más palabras 
o más apoyo.

No puedes igualar ni comparar a 
los hijos siempre ni con todo, porque 
la educación que le diste a uno pue-
de no funcionar con el siguiente; los 
padres debemos ser lo suficiente-
mente inteligentes y moldeables para 

captar las necesidades de cada uno 
en lo particular porque son personas 
diferentes. 

En esta noble labor no cabe la ex-
presión “así soy yo y ni modo”, o la de 
“no te puedes quejar porque a todos 
les dimos lo mismo” porque lo que 
tienes entre manos es ni más ni me-
nos que la felicidad y la formación de 
los seres que más amas en el mundo.

Maestra en Educación Familiar

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3KouRjV
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Un grupo de científicos ha desarrollado un nuevo reactor 
electrificado para obtener hidrógeno de forma energéticamente 
más sostenible y eficiente a partir de electricidad y diversos 
combustibles, con una pérdida de energía casi nula. Mientras 
que otras energías limpias como la solar o la eólica son 
intermitentes, el hidrógeno tiene la ventaja de poder almacenar 

y distribuir energía.  (EFE VERDE)

OBTENCIÓN DE 
HIGRÓGENO 




